

AÑO 106 DE LA UNIVERSIDAD DE CONCEPCIÓN

**Máxima autoridad de la Vicerrectoría de Relaciones Institucionales y Vinculación con el Medio (VRIM)**  
UdeC relevó los avances y desafíos de esta unidad en un nuevo aniversario de la Casa de Estudios.

# Vicerrectora VRIM, Dra Ximena Gauché: “Profundizar el compromiso social que marca nuestro origen desde los desafíos globales de hoy”

FOTO: ESTEBAN PAREDES DRAKE

Diario Concepción  
contacto@diarioconcepcion.cl

Cuatro puntos, a modo de énfasis, destaca la Vicerrectora de Relaciones Institucionales y Vinculación con el Medio (VRIM), Dra. Ximena Gauché Marchetti, en el aniversario 106 de la Universidad de Concepción. Lo primero es el fortalecimiento de alianzas estratégicas y relaciones de mutua colaboración con actores del medio externo y la comunidad Alumni, donde se ha relevado su contribución a los procesos formativos de la Casa de Estudios en los distintos niveles. Luego, da cuenta de la consolidación de la internacionalización como un lineamiento transversal a todos los ejes misionales. En tercer lugar, el posicionamiento nacional e internacional UdeC, como referente universitario de América Latina en aporte cultural y patrimonial y, en cuarto lugar, la actualización y mejoras en sistemas de gestión, calidad y gobernanza de datos para la toma de decisiones que impacten en todo el quehacer de la Casa de Estudios.

“Es en ese contexto que hemos reforzado la necesaria articulación entre nuestros procesos formativos y la investigación, la generación de conocimiento, la innovación que ha caracterizado a la universidad en estos años, dándole un sentido social y procurando identificar los problemas reales que tienen las regiones de Biobío y Ñu-





ble. Pero también enfocando nuestra contribución hacia el medio nacional y también con un compromiso hacia los desafíos globales", dice la Dra. Ximena Gauché, sobre las transformaciones del mundo y el aporte de las universidades en ese camino.

**-Al comenzar su gestión usted habló de transformaciones profundas del país con el apoyo de las universidades. ¿Considera que ese desafío o ese planteamiento inicial de su periodo se ha cumplido desde su rol en la VRIM UdeC?**

Durante estos años, lo que hemos procurado es que las actividades de vinculación que desarrolla la universidad, y aquellas iniciativas en que apoyamos la labor que realizan facultades, escuelas, programas y centros, estén

“ Lo que hemos procurado es que las actividades de vinculación que desarrolla la universidad estén conectadas realmente con lo que el medio requiere.

“ Otro de los grandes desafíos que hemos querido promover desde esta Vicerrectoría, es el trabajo articulado y colaborativo.

” conectadas realmente con lo que el medio requiere. Hemos profundizado el programa Prácticas con Impacto, una iniciativa, además, de colaboración entre la Dirección de Vinculación Social y la Dirección de Docencia. También a través de la divulgación científica, trabajo que hemos promovido en conjunto con la VRID, estamos procurando poner en contacto con la ciudadanía el trabajo que realizan académicas y académicos de la Universidad de Concepción. Desde esa perspectiva, una de las características que hemos fortalecido es que las universidades sean, efectivamente, lo que hoy día la sociedad requiere: espacios donde no solo se cultiva el conocimiento, se generan ideas, se proyecta con innovación ese nuevo conocimiento, sino además que nuestros proce-

dos formativos y nuestra actividad estén insertas en lo que la comunidad requiere.

**-Respecto de la Internacionalización. ¿Puede explicarnos qué ha significado para la Universidad?**

La Dirección de Relaciones Internacionales, desde el año 2023, está incorporada a la Vicerrectoría encargada de las relaciones institucionales y vinculación con el medio, porque entendemos que la internacionalización no solo es un lineamiento estratégico de nuestro plan, sino que es una característica que siempre ha estado presente en las relaciones de la Universidad de Concepción. Nuestros vínculos en distintos ámbitos han sido permanentes, sea en el ámbito de la investigación o la formación, por la movilidad académica y estudiantil,

por los distintos convenios. Desde el último periodo, lo que hemos querido es proyectar eso de una manera mucho más transversal, a través de iniciativas como la Internacionalización en Casa o fortaleciendo diversas redes.

**-Vinculación con el medio fue uno de los aspectos a considerar en el último proceso de Acreditación por 7 años de la UdeC, ¿Cómo se proyecta para el futuro?**

La importancia que tiene es relevada, por la forma en que la comunidad recibe y percibe nuestras actividades, las que buscan impactar, contribuir y, además, transversalizar el conocimiento de una manera interdisciplinaria. Ese tal vez es otro de los grandes desafíos que hemos querido promover desde esta Vicerrectoría, el trabajo articulado y colaborativo. Hoy, los problemas del mundo, los problemas del país, de la región, no se solucionan con miradas unidireccionales, con miradas unidireccionales. En ese sentido, hemos avanzado en



FOTO: ESTEBAN PAREDES DRAKE

consolidar un compromiso institucional con la interdisciplina que, de alguna manera, responde o se visibiliza en estas actividades que la comunidad puede ver a través de un sistema de reportería, a través del aporte que hacen los medios, y creemos que se percibe así, en distintos espacios en que hemos podido levantar información de cómo la comunidad valora las actividades de la Universidad de Concepción, vemos que se entiende ese compromiso social, ese compromiso ciudadano que estamos tratando de mantener y profundizar. Lo que me parece importante relevar también es que parte de lo que hemos procurado profundizar y fortalecer durante estos años ha sido la relación con la comunidad alumni a través de iniciativas también de mutua colaboración en proyectos de vinculación.

“ Hemos procurado ha sido profundizar y fortalecer durante estos años ha sido la relación con la comunidad alumni. ”

**OPINIONES**

Twitter @DiarioConce  
contacto@diarioconcepcion.cl